

IV

En résumé, pratiquée avec méthode, au moment précis où elle est indiquée, la compression digitale de la prostate vient s'associer aux autres moyens que nous avons décrits bien des fois, pour obtenir et hâter le dégonflement prostatique et faire cesser les troubles urinaires, comme les accidents infectieux qui en dépendent. Dans le travail fait en commun avec le Dr Reliquet sur "Les glandes de l'urètre" et dans une série de communications à l'Académie, (1) enfin dans un récent article de LA CLINIQUE (2), son utilité contre les formes curables de l'hypertrophie prostatique sénile a été mise en lumière; car lorsque les glandes ne sont point trop sclérosées, il est possible d'obtenir la guérison; cela sans avoir recours aux opérations préconisées dans ces dernières années, (cystotomie sus-pubienne, castration, vasectomie, cautérisation par la voie rectale, etc.) dont l'efficacité semble devenir de moins en moins évidente au fur et à mesure qu'on étudie les cas de plus près, opérations qui doivent être réservées pour des circonstances exceptionnelles et lorsque tous les autres procédés moins héroïques ont échoué.

De plus, il n'est pas une prostatite qui ne puisse profiter de la compression digitale. Elle abrège la durée du traitement, assure la guérison, en particulier de la prostatite subaigue qui passe si souvent à l'état chronique; elle est toujours, tant pour la prostate que pour les vésicules séminales, un des moyens les plus actifs dont nous disposons pour aider le retour des glandes dilatées et malades, à leur état normal.

Paris, mars, 1898

18, rue Roquepine.

(1) A. Guépin.—Des moyens de faire tolérer la sonde à demeure chez les prostatiques, Académie de Médecine, 14 avril 1896. Douleurs vésicales des prostatiques, Académie de Médecine, 26 mai 1896. De deux modes d'action de la sonde à demeure sur la prostate sénile, Académie de Médecine, 27 octobre 1896. Etc., etc.

(2) A. Guépin.—Curabilité de l'hypertrophie sénile de la prostate, Clinique (de Montréal) octobre 1897.